

## LOS CATÓLICOS EN EL SERVICIO DE LA POLÍTICA.

16. abril. 2023.

Queridos diocesanos:

En nuestras conversaciones ordinarias utilizamos muchas veces la palabra “política” para aplicarla a una realidad concreta de nuestra vida social. Y hablamos de políticos cuando nos referimos a los que ocupan un lugar prominente en la sociedad, actúan como autoridad y prestan un servicio indispensable a y en nuestra estructura cívica. De forma repetida acentuamos la vertiente negativa de la política por algunas personas que han abusado de su posición en el mismo ejercicio público olvidando o no reconociendo la inmensa cantidad de políticos con una honestidad fuera de dudas y con una dedicación admirable al servicio de la comunidad.

Es un buen motivo, ante estas elecciones que se acercan, elogiar a todos aquellos que quieren servir al bien común de los ciudadanos y animar a los católicos a participar desde sus convicciones creyentes en un desarrollo armónico del tejido social como fruto de la caridad política y a profundizar en el sentido de la dignidad de la persona. El ser humano es hijo de Dios y como tal ha de ser atendido y querido acentuando la parte fraterna de las relaciones.

A los católicos que habéis optado por este servicio, la misma comunidad os pide que nunca escondáis vuestra fe en los distintos planteamientos y actividades promovidas. Que actuéis siempre de manera coherente con las palabras y gestos de Jesucristo. Que seáis claros en vuestras propuestas y no engañéis a nadie con falsas promesas. Que os preocupéis de los más frágiles de nuestra sociedad y que nadie se sienta descartado por vuestra actitud. Que utilicéis un lenguaje educado, sin insultos ni descalificaciones con quienes piensan contrario o presentan distintas soluciones a los problemas planteados. Que os acostumbréis a trabajar de forma colegiada aprendiendo y enseñando la Doctrina Social de la Iglesia; acercaos a estos principios que, con seguridad, alumbrarán en vuestras mentes iniciativas en todos los ámbitos del quehacer humano: la cultura, la ciencia, la economía, el deporte, el arte... Os propongo la lectura de un Compendio de la Doctrina Social, publicado en el año 2005, y que ha servido de referencia comprometida a muchos servidores públicos.

Os presento un breve resumen utilizando sólo los títulos de los hermosos capítulos que redactó un numeroso grupo de estudiosos encuadrados en el Pontificio Consejo “Justicia y Paz”: en la introducción un cometario sobre *Un humanismo integral y solidario*, en la primera parte, los fundamentos y principios de nuestra fe con el designio de Dios, la misión de la Iglesia y la centralidad de la persona humana con sus derechos; en la segunda parte se nos habla de *La familia, célula vital de la sociedad, el trabajo humano, la comunidad política, la comunidad internacional, la salvaguarda del medio ambiente y la promoción de la paz*; acaba en una tercera parte hablando de la Doctrina social y la acción eclesial. Añade una conclusión con una especie de programa para todos: *Hacia una civilización del amor*.

No os canso con más documentación. Se ha escrito mucho sobre este importante tema que podéis encontrar con facilidad en las bibliotecas de vuestros sacerdotes y en las librerías. Hace falta que seamos capaces de aplicar estos principios a la vida ordinaria animando a participar a todos aquellos que con sus cualidades puedan mejorar de forma integral la convivencia entre los distintos grupos, personas y organismos. En una carta del papa Francisco (2016) nos preguntaba a los pastores, ¿qué significa para nosotros que los laicos estén trabajando en la vida pública? Significa buscar la manera de poder alentar, acompañar y estimular todos los intentos, esfuerzos que ya hoy se hacen por mantener viva la esperanza y la fe en un mundo lleno de contradicciones.

Sed exigentes con quienes gobiernan, sed también agradecidos por sus servicios.

Con mi afecto y bendición

+Salvador Giménez, obispo de Lleida.

Estimats diocesans:

En les nostres converses ordinàries utilitzem moltes vegades la paraula “política” per aplicar-la a una realitat concreta de la nostra vida social. I parlem de polítics quan ens referim a aquells que ocupen un lloc prominent a la societat, actuen com autoritat i presten un servei indispensable a i en la nostra estructura cívica. De forma repetida accentuem el vessant negatiu de la política per algunes persones que han abusat de la seva posició en el mateix exercici públic oblidant o no reconeixent la immensa quantitat de polítics amb una honestitat fora de dubtes i amb una dedicació admirable al servei de la comunitat.

És un bon motiu, davant aquestes eleccions que s’apropen, per elogiar a tots aquells que volen servir al bé comú dels ciutadans i animar els catòlics a participar des de les seves conviccions creients en un desenvolupament harmònic del teixit social com a fruit de la caritat política i a profundir en el sentit de la dignitat de la persona. L’ésser humà és fill de Déu i com a tal ha de ser atès i estimat accentuant la part fraterna de les relacions.

Als catòlics que heu optat per aquest servei, la mateixa comunitat us demana que mai amagueu la vostra fe en els diferents plantejaments i activitats promogudes. Que actueu sempre de manera coherent amb les paraules i gestos de Jesucrist. Que sigureu clars en les vostres propostes i que no enganyeu ningú amb falses promeses. Que us preocupeu dels més fràgils de la nostra societat i que ningú se senti descartat per la vostra actitud. Que utilizeu un llenguatge educat, sense insults ni desqualificacions amb els que pensen contràriament o presenten diferents solucions als problemes plantejats. Que us acostumeu a treballar de forma col·legiada, aprenent i ensenyant la doctrina Social de l’Església; apropeu-vos a aquests principis que, amb seguretat, il·luminaran a les vostres ments iniciatives en tots els àmbits del quefer humà: la cultura, la ciència, l’economia, l’esport, l’art... Us proposo la lectura d’un Compendi de la Doctrina Social, publicat l’any 2005, i que ha servit de referència compromesa a molts servidors públics.

Us presento un breu resum utilitzant només els títols dels bonics capítols que va redactar un nombrós grup d’estudiosos enquadrats en el Pontifici Consell “Justícia i Pau”: a la introducció, un comentari sobre *Un humanisme integral i solidari*; a la primera part, els fonaments i principis de la nostra fe amb el designi de Déu, la missió de l’Església i la centralitat de la persona humana amb els seus drets; a la segona part se’ns parla de *La família*, cèl·lula vital de la societat, *el treball humà, la comunitat política, la comunitat internacional, la salvaguarda del medi ambient i la promoció de la pau*; acaba amb una tercera part parlant de la Doctrina social i l’acció eclesial. Afegeix una conclusió amb una espècie de programa par a tots: *Cap a una civilització de l’amor*.

No us cango amb més documentació. S’ha escrit molt sobre aquest important tema que podeu trobar amb facilitat a les biblioteques dels vostres sacerdots i a les llibreries. Cal que siguem capaços d’aplicar aquests principis a la vida ordinària animant a participar a tots aquells que amb les seves qualitats puguin millorar de forma integral la convivència entre els diferents grups, persones i organismes. En una carta del papa Francesc (2016) ens preguntava als pastors, ¿què significa per a nosaltres que els laics estiguin treballant en la vida pública? Significa buscar la forma de poder encoratjar, acompañar i estimular tots els intents, esforços que ja es fan per mantenir viva l’esperança i la fe en un món ple de contradiccions.

Sigueu exigents amb els que governen, sigueu també agraïts pels seus serveis.

Amb el meu afecte i benedicció

+Salvador Giménez, bisbe de Lleida.